

## BOLETIN DE INSTRUCCION PUBLICA.

*Nota del miembro corresponsal de la Universidad de Chile en Dijon, acusando recibo de algunos números de los Anales i pidiendo otros.*

(TRADUCCION).—Dijon, 6 de octubre de 1861.—Señor: he recibido los catorce números de los *Anales de la Universidad de Chile* que habeis tenido la bondad de enviarme por conducto del señor Gilliss, i os estoi en gran manera reconocido. Por su benévola interposicion me apresuro tambien a espresaros mi viva i sincera gratitud. He celebrado así mismo adquirir un documento que faltaba a mi coleccion seismica, que cuenta ya mas de 4,000 artículos sobre temblores de tierra i fenómenos volcánicos.

Sin embargo, he sentido bastante no hallar en vuestro rico envío los números del año 1850, en que se encuentran las Observaciones del señor Troncoso en los últimos ocho meses de 1849 i los ocho primeros de 1850, en que se encuentran (páginas 66-67, páginas 117-120, páginas 199-202, i páginas 239-241), las Observaciones del mismo señor Troncoso sobre los temblores en los últimos 8 meses de 1849 i los 8 primeros de 1850.

- Pero un sentimiento mayor todavía es el de saber que unas Observaciones de tan grande interes no se continúen. ¿En un pais como el vuestro, que cuenta, señor, tantos hombres consagrados a las Ciencias, no se encontrará pues uno que, marchando sobre las huellas del señor Troncoso, lleve adelante la obra a que él habia dado tan buen principio? Los temblores de tierra bien estudiados arrojarán, no lo dudo, una gran luz sobre la física del globo, i Chile es el pais mas favorable para ese estudio.

Si Keppler no hubiese encontrado sus leyes, fundadas en la sola observacion, Newton no habria descubierto la gravitacion. Es preciso, pues, principiar por descubrir las leyes físicas o empíricas a que están sujetos los temblores de tierra, i para esto es necesario recojer gran número de hechos. La teoría será la obra de un hombre de jénio; pero el jénio solo no basta, porque necesita hechos, i necesita mas: necesita leyes establecidas empíricamente sobre esos hechos, como lo prueba suficientemente el ejemplo de Keppler i Newton.

Ahora bien: es en ese pais, señor, es en Chile en donde pueden recojerse fácilmente esos hechos. Troncoso habia empezado; sus celosos corresponsales continuarán, lo espero, su colaboracion a la Universidad, si esta quiere encargarse de concentrar, reunir i publicar en sus *Anales* los resultados de sus Observaciones.

Este es un voto que emito i que vos comprendereis.

Espero, señor, de vuestra benevolencia, que, de ahora en adelante, tendreis la bondad de seguirme enviando los números de los *Anales* que contengan documentos seismicos; que yo, por mi parte tendré el honor de dirijiros, como un débil homenaje de mi gratitud, los catálogos que pueda todavía publicar.

Aceptad la nueva expresion de mis agradecimientos i el profundo respeto con que soi, señor, vuestro mui humilde i mui reconocido servidor—*Alexis Perrey*.—Al señor don Andrés Bello, en Santiago de Chile.

---

*Profesor de Humanidades del Liceo de Chillan.*

Santiago, 15 de enero de 1862.—En virtud de la nota que precede, nómbrase profesor de la 3.ª clase de Humanidades del Liceo de Chillan al de la 1.ª de Matemáticas del mismo establecimiento, don José Manuel Rivera, a quien se abonará el sueldo correspondiente desde el dia en que principie a desempeñar la referida clase.—Tómese razon i comuníquese.—*PEREZ*.—*Manuel Alcalde*.

---

*Se declara comprobado un exámen.*

Santiago, 16 de enero de 1862.—Con fecha de hoi he decretado lo que sigue:—“Conforme a lo acordado por el Consejo en sesion de 11 del que rije, se declara suficientemente comprobado, con el certificado del profesor del ramo, el exámen de Gramática castellana rendido por don Anselmo de la Cruz en el Liceo de Talca. Anótese i comuníquese.”—Lo trascibo a Ud. para su conocimiento i fines consiguientes.—Dios guarde a Ud.—*Andres Bello*.—Al señor Decano de la Facultad de Humanidades.

---

*Suspension del Monitor de las escuelas.*

Santiago, 16 de enero de 1862.—Suspéndase por ahora la publicacion de *El Monitor de las escuelas primarias*, cesando en consecuencia en su redaccion el encargado de ella. Tómese razon i comuníquese.—*PEREZ*.—*Manuel Alcalde*.

---

*Validez de los exámenes que se espresa.*

Santiago, 20 de enero de 1862.—Con lo espuesto en la nota que precede i en virtud de lo informado por el Consejo de la Universidad, declarándose válidos, para obtener grados universitarios, los exámenes rendidos en el Liceo de Talca a fines del último año escolar por los alumnos del Colejio de don Adrian Araya.